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Argentina
Covid-19 Casos: 5,356,885 
Covid-19 Muertes: 116,760

Fernández dialogó con dirigentes de la CTA
sobre el Presupuesto, FMI, inflación, educación
y salud
El presidente Alberto Fernández se reunió ayer con miembros de la mesa
directiva de la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA) para analizar
temas políticos, económicos y sociales, como el Presupuesto 2022, la
inflación, la deuda con el FMI, la educación, la salud, los derechos humanos
y la Justicia. 
Al encuentro, que se desarrolló en la Casa Rosada, no asistió el secretario
general de la organización gremial, Hugo Yasky, por estar en aislamiento al
haber sido contacto estrecho de una persona contagiada de coronavirus,
informaron voceros. 
Sonia Alesso, de Ctera refirió que en el tema educativo se planteó “el
debate del Presupuesto, porque es el tema del presente”, y en esa línea
puntualizó que “el Presidente se comprometió a que no habrá disminución
sino aumento en el presupuesto educativo”. 
“Es un tema que ya habíamos hablado cuando estuvimos en una reunión
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anterior”, contó Alesso, quien apuntó a “fortalecer el crecimiento del
presupuesto educativo pero también la calidad de la educación, y políticas
activas para incluir a todos los chicos”. 
https://www.lacapitalmdp.com/fernandez-dialogo-con-dirigentes-de-la-cta-
sobre-el-presupuesto-fmi-inflacion-educacion-y-salud/

Bolivia
Covid-19 Casos: 552,586 

Covid-19 Muertes: 19,305

Gobierno de Bolivia asegura que tiene vacunas
contra COVID-19 para toda la población
Bolivia aseguró una provisión de vacunas contra el COVID-19 suficiente
para inmunizar a toda su población objetivo a partir de los tres años, unas
11,2 millones de personas, dijo el ministro de Salud, Jeyson Auza. 
"Haciendo una sumatoria de las vacunas que llegaron y las que en los
próximos días llegarán, Bolivia sobrepasó los 21 millones de dosis, lo que
garantiza la inmunización de toda nuestra población objetivo", expresó el
funcionario. 
El ministro hizo la declaración después de que el presidente Luis Arce
anunciara que está confirmado el arribo, antes de fin de año, de poco más
de seis millones de vacunas, incluidas por primera vez las del laboratorio
estadounidense Moderna. 
https://mundo.sputniknews.com/20211213/gobierno-de-bolivia-asegura-
que-tiene-vacunas-contra-covid-19-para-toda-la-poblacion-
1119281234.html

Brasil
Covid-19 Casos: 22,167,781 

Covid-19 Muertes: 616,251

Brasil reporta el mayor flujo migratorio de su
historia
Una Encuesta aplicada por la secretaría de Relaciones Exteriores de Brasil
develó este lunes que número de brasileños que viven en el exterior pasó
de 1.898.762 en 2012, a 4.215.800 en la actualidad, lo cual representa un
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aumento del 122 por ciento en ese lapso de tiempo. 
Añade la información aportada por los consulados de ese país
suramericano en 2020, que se trata del mayor flujo migratorio de la
historia, y se estima que alrededor del 2 por ciento de los habitantes de ese
país vive en alguna nación extranjera. 
Por su parte, un estudio similar practicado por el Instituto Datafolha en
2018 arrojó que 70 millones de brasileños mayores de 16 años tenían
intenciones de vivir o mudarse al exterior, cifra que constituía el parecer
del 56 por ciento de las personas adultas y con nivel de educación superior. 
https://www.telesurtv.net/news/brasil-reporta-mayor-flujo-migratorio-
historia-20211213-0025.html

Chile
Covid-19 Casos: 1,782,804 

Covid-19 Muertes: 38,686

Ex Presidenta Michelle Bachelet: “Voy a votar
por Gabriel Boric”
Era un secreto a voces que, este martes, se concretó. La ex presidenta
Bachelet dio su apoyo público al candidato de Apruebo Dignidad, Gabriel
Boric. A través de un video publicado en redes sociales, la alta comisionada
para los Derechos Humanos de la ONU sostuvo que le país necesita
continuar por una senda de “libertad” e “igualdad” y, por esto, la ex
mandataria sostuvo que votará por el actual diputado de Convergencia
Social. 
“He venido a cumplir con mi deber cívico, porque lo que este domingo
próximo se va a decidir es fundamental, nadie puede quedar indiferente,
elegir un presidente que asegure que nuestro país pueda realmente
continuar en una senda de progreso para todos, una senda de mayor
libertad, igualdad, derechos humanos que se respeten, un medio ambiente
sostenible y, por supuesto, la oportunidad de una nueva Constitución”. 
“No da lo mismo, entonces, por qué candidato se vota, por eso yo voy a
votar por Gabriel Boric, y quiero hacer un llamado a todos mis
compatriotas a que asistan a votar, que asistan a votar tranquilamente
respetando a los que piensan diferente”, continuó. 
https://radio.uchile.cl/2021/12/14/ex-presidenta-bachelet-voy-a-votar-por-
gabriel-boric/
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Colombia
Covid-19 Casos: 5,091,508 

Covid-19 Muertes: 129,056

Culmina la inscripción de candidaturas al
Senado y a la Cámara de Colombia
La inscripción de las listas de candidatos para las elecciones al Senado y la
Cámara de Representantes de Colombia culminó este lunes con la
presentación de muchas caras nuevas y de otras ya reconocidas que
buscarán un escaño en las elecciones legislativas del 13 de marzo de 2022. 
Aspirantes de diferentes corrientes políticas llegaron hasta el reciente ferial
Corferias en Bogotá para postular oficialmente sus candidaturas. 
Representantes de algunos movimientos como el feminista "Estamos
Listas", que participará por primera vez en los comicios, llegaron a la
inscripción al grito de "Vamos a ganar" y con banderas moradas con la
imagen de la "búha", que representa a este grupo de mujeres. 
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-elecciones_culmina-la-
inscripci%C3%B3n-de-candidaturas-al-senado-y-a-la-c%C3%A1mara-de-
colombia/47189900

Costa Rica
Covid-19 Casos: 567,995 
Covid-19 Muertes: 7,332

Fundación Omar Dengo queda fuera del
proyecto Red Educativa del Bicentenario
La Contraloría General de la República (CGR) declaró sin lugar la apelación
que presentó el Ministerio de Educación Pública (MEP) contra la orden del
órgano contralor que frenar la ejecución del proyecto Red Educativa del
Bicentenario (REB) en manos de la Fundación Omar Dengo. 
Con la decisión comunicada este martes en la resolución R-DC-111-2021
del pasado 8 de diciembre, se pone fin a la participación de la FOD como
brazo ejecutor del MEP en el plan para conectar centros educativos con
Internet de banda ancha. Ahora, el Ministerio deberá buscar una nueva vía
para concretar ese objetivo. 
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El 10 de noviembre anterior, la CGR ya había declarado sin lugar un recurso
de revocatoria planteado por la ahora exministra de Educación Pública,
Giselle Cruz, y la Fundación. La Contraloría tampoco acogió una solicitud de
medida cautelar congelar la orden original de freno dictada en octubre.
Solo estaba pendiente la apelación. 
De esta forma, el plan queda en “cuidados intensivos” y sin ruta visible para
recuperar el esfuerzo después de que la Contraloría concluyera que la REB
debía estar en manos del MEP y no en las de una fundación privada, lo que
implica incumplimientos legales y técnicos al incurrir en un traslado de
competencias esenciales del MEP a la Fundación. 
https://www.nacion.com/el-pais/educacion/fundacion-omar-dengo-queda-
fuera-del-proyecto-red/PAVE64VZ7ZDV7I5EFFZWNRPPBM/story/

Cuba
Covid-19 Casos: 963,628 
Covid-19 Muertes: 8,313

Inaugura Presidente cubano la XX Cumbre del
ALBA-TCP
Miguel Díaz-Canel, Presidente de la República de Cuba, agradeció la ayuda
solidaria recibida por naciones hermanas de la región durante el
enfrentamiento a la pandemia, cuando también el imperialismo yanqui
recrudeció el bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba y
desató una intensa campaña dirigida a derrocar a la Revolución. 
Al dejar inaugurada en el Palacio de la Revolución la XX Cumbre de la
Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América-Tratado de
Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), el mandatario cubano trasmitió un
cordial saludo del General de Ejército Raúl Castro a los jefes de Estado y de
Gobierno y demás altos funcionarios que representan a sus países en esta
cita, la cual se celebra en coincidencia con el aniversario 17 de su
constitución. 
Expresó su apoyo y solidaridad hacia los resultados de los procesos
electorales ocurridos este año en que sus respectivos pueblos votaron a
favor de nobles causas, como ocurrió con la victoria del Partido Socialista
de Venezuela; en Nicaragua con la reelección del Comandante Daniel
Ortega como presidente y en Bolivia con la llegada a la presidencia de Luis
Arce.
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Ecuador
Covid-19 Casos: 530,126 

Covid-19 Muertes: 33,488

Ecuador: posiciones divididas ante aumento de
salario básico
Los empresarios ecuatorianos criticaron el martes la suba de 25 dólares del
salario básico, de 400 dólares, dispuesta por el gobierno, mientras los
analistas advirtieron sobre sus consecuencias en una economía en crisis. 
El presidente de la Federación de Cámaras de Industrias, Pablo Zambrano,
dijo a la red de televisión Teleamazonas que “es fundamental preguntar
qué va a pasar con los micro y pequeños empresarios, con el sector
exportador, agrícola, industrial, de la construcción, comercial y otros
sectores, que sin lugar a dudas se van a ver afectados por una medida
como ésta, donde no se podrá contratar más empleados”. 
Aseguró que los salarios tienen que fijarse de acuerdo con la productividad
“y la productividad lamentablemente ha disminuido” y añadió que si se
fijan los salarios de manera política y no técnica ”quien más va a sufrir
precisamente es aquella persona que no tiene un empleo”. 
https://apnews.com/article/458308191dcaac68b2ee287587f280fa

El Salvador
Covid-19 Casos: 119,803 
Covid-19 Muertes: 3,795

Rechazo al intento de Nayib Bukele de
minimizar la marcha
“Yo creo que no tiene sentido decir que era poca gente, que son marchas
irrelevantes, que fue un fracaso, que los financia x o y. Al final, vemos a
todos los diputados, ministros, funcionarios hablando de la marcha. ¿No
que es irrelevante, pues?”. 
Así cuestionó la diputada Claudia Ortiz (Vamos) los intentos del gobierno
por desacreditar la marcha del pasado domingo —la cuarta en los últimos
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meses— en la que la población protestó por políticas de la actual
administración y exigió respuestas a problemáticas sociales. 
Al igual que en ocasiones anteriores, Nayib Bukele lideró la voz cantante
del oficialismo, al asegurar que la marcha fue un fracaso o compartiendo
fotos con pocas concentración de personas, o con supuestos actos de
vandalismo. 
https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Rechazo-al-intento-de-Nayib-
Bukele-de-minimizar-la-marcha-20211213-0070.html

Guatemala
Covid-19 Casos: 621,328 
Covid-19 Muertes: 16,020

Guatemala busca reunificar a unos 2 mil niños
con sus padres en EU
El gobierno de Guatemala buscará a unos 2 mil niños en el país que
pueden optar a la reunificación con sus padres en Estados Unidos para
evitar que migren ilegalmente, informó este domingo el presidente
Alejandro Giammattei. 
El anuncio ocurre después de la muerte la semana pasada de más de
medio centenar de migrantes, la mayoría de Guatemala, en una carretera
en el estado de Chiapas, sur de México, tras la volcadura de un camión
donde viajaban de forma clandestina en su intento por llegar a Estados
Unidos. 
“Hay niños guatemaltecos que tienen a sus padres allá (Estados Unidos) y
que tienen derecho de irse legalmente. No tienen que pagarle al coyote
(traficante), no se tienen que ir con el coyote”, expresó el gobernante en
entrevista con el telenoticiero Noti7. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/12/13/mundo/guatemala-busca-
reunificar-a-unos-2-mil-ninos-con-sus-padres-en-eu/

Honduras
Covid-19 Casos: 378,561 

Covid-19 Muertes: 10,421
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Académicos recomiendan inicio de clases
presenciales en febrero y marzo de 2022
Uno de los principales retos del nuevo Gobierno será acelerar el proceso
de retorno a clases presenciales o semipresenciales en febrero de 2022
para séptimo año y en marzo para primer grado, recomiendan académicos. 
El rector de la Universidad Tecnológica Centroamericana (UNITEC), Marlon
Breve, dio a conocer que conjuntamente con los representantes de la
Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y la Universidad
Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPN), ya se reunieron con la
comisión de transición de la presidenta electa Xiomara Castro. 
En ese sentido, explicó que le presentaron a la comisión de transición una
propuesta de 10 años, la misma se denomina -Fortalecimiento Educativo
para Honduras- Y en segundo lugar un plan de acciones concretas para los
próximos 120 días para reabrir el sistema educativo. 
“Ahí podemos decir que el principal reto es reabrir el sistema educativo, sin
embargo, para poder reabrirlo este grupo que está conformado por
especialistas de las tres universidades otros actores de sociedad civil se
delinearon ocho acciones, la primera es el requisito indispensable de que
se vacunen en primer lugar a todos los niños de 12 años y mayores”,
apuntó. 
https://proceso.hn/academicos-recomiendan-inicio-de-clase-presenciales-
en-febrero-y-marzo-de-2022/

México
Covid-19 Casos: 3,917,361 

Covid-19 Muertes: 296,620

Hay vacunas suficientes para refuerzo en
adultos mayores: López Obrador
México cuenta con vacunas suficientes para que las personas de 60 años y
más que requieran del refuerzo de la vacuna de Covid-19, afirmó el
presidente Andrés Manuel López Obrador, y agregó que se aplicará “a
todos de acuerdo a las indicaciones médicas, si lo recomienda la OMS, no
sólo las farmacéuticas, sino de los centros de investigación” y los equipos
de expertos científicos, como es el caso de México. 
Indicó que “si intervengo es para dar información muy general, por
ejemplo, es importante que se sepa de que tenemos vacunas suficientes,
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subrayar que somos el país número siete del mundo en disponibilidad de
vacunas, para que la gente tenga confianza, que tenemos la ventaja de que
ya cerca del 40 por ciento de las vacunas que se aplican en México, se
envasan en el país”. 
Agregó que se mantendrá la inversión en el sector salud, que este año, dijo,
recibió 50 mil millones de pesos, y el año próximo una cantidad igual, pues
el objetivo es “hacer realidad el derecho del pueblo a la salud, que deje de
ser letra muerta (…) lo que queremos es que todos los mexicanos tengan
garantizado el derecho a la salud, atención medica, medicamentos, no sólo
el cuadro básico, estudios, intervenciones, y todo gratuito. Ya ven lo
comunista que somos”. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/12/14/politica/hay-vacunas-
suficientes-para-refuerzo-en-adultos-mayores-lopez-obrador/

Nicaragua
Covid-19 Casos: 13,449 

Covid-19 Muertes: 214

Panamá
Covid-19 Casos: 480,573 
Covid-19 Muertes: 7,386

Meduca: Escuelas tendrán sistema de alerta
ante detección de variantes ómicrom
La ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, evitó este lunes
describir un panorama con la variante ómicron en los centros educativos
cuando el año escolar 2022 haya comenzado, sin embargo, recordó que
hay un plan de respuesta en tal caso. 
"Hay sistemas de alertas y protocolos en las escuelas, que de darse la
variante se van a mantener. Lo que no podemos es predisponernos a que
en marzo seguiremos semipresencial o que las escuelas se van a cerrar",
expuso. 
La alta funcionaria aseguró que desde que comenzó el año semipresencial,
en algunos planteles,  ha mantenido constante comunicación con su
homólogo de Salud, Luis Francisco Sucre. 
Gorday recalcó que el decreto ejecutivo establece que las escuelas tienen
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que mantener sus planes de riesgo por ley, además de sus planes de
bioseguridad. 
https://www.panamaamerica.com.pa/sociedad/meduca-escuelas-tendran-
sistema-de-alerta-ante-deteccion-de-variantes-omicrom-1198774

Paraguay
Covid-19 Casos: 463,707 

Covid-19 Muertes: 16,502

Acuerdo MEC y Uruguay: escuelas oficiales
enseñarán inglés desde la primaria
Este lunes, el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC), la Administración
Nacional de Educación Pública de la República Oriental del Uruguay y el
Plan Ceibal firmaron el convenio de Cooperación Interinstitucional para la
implementación del idioma inglés en las escuelas oficiales que
desarrollarán doble escolaridad. 
El ministro Juan Manuel Brunetti agradeció a todos los partícipes que
firmaron este convenio que promoverá el desarrollo de la enseñanza del
idioma inglés, dentro del sistema educativo nacional. “Queremos generar
un modelo tangible donde en Paraguay se vea qué significa transformación
educativa, a partir de un modelo que va a estar implementado desde
marzo del próximo año para 300 escuelas que ya están definidas”, apuntó. 
Resaltó que está muy esperanzado en que estas instituciones atraerán el
interés de los paraguayos hacia el modelo de jornada escolar extendida, en
la que implementarán arte, deporte y estudio de idiomas para el
crecimiento de la calidad educativa en nuestro país. 
En tanto que el presidente del consejo directivo central del ANEP, Robert
Silva, consideró que esta cooperación genera ventanas de oportunidades
en relación a las realidades similares y problemas comunes entre ambas
naciones. “La educación ha sido desde siempre en nuestros pueblos, una
generadora de oportunidades, en definitiva, es aquella herramienta que
permite generar equidad”, detalló. 
https://www.lanacion.com.py/pais/2021/12/13/acuerdo-mec-y-uruguay-
escuelas-oficiales-ensenaran-ingles-desde-la-primaria/

Perú
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Covid-19 Casos: 2,252,846 
Covid-19 Muertes: 201,733

Consejo Nacional de Educación: El Congreso se
resiste a la rectoría del Minedu sobre las
universidades
La presidenta del Consejo Nacional de Educación, María Amelia Palacios,
lamentó que el Congreso se "resista" a que el Ministerio de Educación
(Minedu) tome parte en la supervisión de la calidad en la educación
universitaria y superior. 
En diálogo con Las cosas como son por RPP, señaló que "una de las cosas
que el Congreso está resistiendo es la rectoría del Minedu sobre la
educación superior" porque, agregó, "se entiende que eso le quita
autonomía a la universidad", cuando "eso no es cierto". 
La especialista recordó que en junio de este año se aprobó la ley crea el
Viceministerio de Educación Superior, "de modo que el Ministerio de
Educación ahora tenga la rectoría sobre la educación básica y también
sobre la educación superior". 
"Parte de esa rectoría supone que, primero, todos los miembros del
consejo directivo de Sunedu son elegidos por concurso, según la actual ley,
y el superintendente es elegido por el ministro de Educación porque es un
puesto muy importante porque es la instancia que vigila que se cumpla la
ley universitaria", destacó. 
https://rpp.pe/peru/actualidad/consejo-nacional-de-educacion-el-congreso-
se-resiste-a-la-rectoria-del-minedu-sobre-las-universidades-noticia-1374773

República Dominicana
Covid-19 Casos: 410,265 

Covid-19 Muertes: 4,219

¿Cuánto costó pandemia a República
Dominicana en 2021?
El ministro de Economía, Planificación y Desarrollo, Miguel Ceara-Hatton,
consideró que los factores que más han contribuido con la mejoría de la
calidad de vida de los dominicanos en la presente administración son la
recuperación del empleo perdido en la pandemia de Covid, la equidad y
mejoría de calidad de los servicios públicos, y el fortalecimiento de las
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instituciones del Estado. 
Ceara Hatton informó que el costo total de la pandemia en el 2021 fue de
18,460 millones de dólares, lo que representó una caída del Producto
Interno Bruto de 6.7%, pero aclaró que la recuperación ha sido rápida por
la confianza de los actores económicos e inversionistas en las instituciones
dominicanas y en el gobierno. 
Dijo que la lucha por la transparencia del gobierno y el combate y
persecución de la corrupción por parte del Ministerio Público contribuyó
con esa confianza en la República Dominicana. 
https://acento.com.do/el-financiero/cuanto-costo-pandemia-a-republica-
dominicana-en-2021-9015327.html

Uruguay
Covid-19 Casos: 402,383 
Covid-19 Muertes: 6,142

Frente Amplio advirtió por “política de
desmantelamiento” del gobierno en entes
públicos
El coordinador del Frente Amplio, Ricardo Ehrlich, y los senadores Lilian
Kechichián, Gustavo Olmos y Silvia Nane encabezaron una conferencia de
prensa este lunes luego de reunirse con diversos directores representantes
de la coalición de izquierda en diferentes entes públicos. 
El encuentro, que se realizó en el Palacio Legislativo, contó con los
representantes del FA en el directorio de Ancap, Ute, Ose y Antel. Formaron
parte del encuentro las dos bancadas de legisladores porque “era
importante que escucharan los informes”, según dijo Ehrlich. 
“Se centraron especialmente en dos aspectos: por un lado, lo que estamos
viendo como una política de desmantelamiento de los entes públicos y, por
otro lado, una judicialización de una serie de defectos que llevó a la
judicialización de la política que tiene que ver con las distintas
presentaciones de los directores”, agregó el coordinador del FA- 
https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Frente-Amplio-advirtio-por-
politica-de-desmantelamiento-del-gobierno-en-entes-publicos-uc807121

Venezuela

https://acento.com.do/el-financiero/cuanto-costo-pandemia-a-republica-dominicana-en-2021-9015327.html
https://www.montevideo.com.uy/Noticias/Frente-Amplio-advirtio-por-politica-de-desmantelamiento-del-gobierno-en-entes-publicos-uc807121


Covid-19 Casos: 437,887 
Covid-19 Muertes: 5,234

Pdte. de Venezuela arriba a Cuba para Cumbre
del ALBA-TCP
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, arribó este lunes a Cuba para
participar en la XX Cumbre de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de
Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), en pro
del fortalecimiento de la región y seguir luchando contra la pandemia. 
"Hemos llegado a una cumbre de unión, solidaridad y hermandad. El ALBA-
TCP es una alianza de la paz y unión que permite construir un nuevo
mundo desde nuestra identidad y solidaridad", indicó el jefe de Estado
venezolano. 
Aludiendo a los desafíos para América Latina y el Caribe, el mandatario
venezolano enfatizó que en esta Cumbre se discutirá la construcción de un
plan político y socioeconómico en tiempos de post-pandemia, "este nuevo
año nos debe encontrar unidos y fuertes", acotó. 
https://www.telesurtv.net/news/venezuela-presidente-arriba-cuba-cumbre-
alba-tcp-20211213-0032.html

Reporte diario de coyuntura.
El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de
medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

 
Puede consultar todos los reportes haciendo clic aquí.
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